FACULTAD DE DERECHO

ESCUELA ACADÉMICO PROFESIONAL DE DERECHO



INEFICACIA DE LAS MEDIDAS DE PROTECCIÓN DICTADAS EN LAS SENTENCIAS DE CONTRAVENCION A LOS DERECHOS DE LOS NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES.

TESIS PARA OBTENER EL TÍTULO PROFESIONAL DE: ABOGADO

AUTOR:

María Beatriz Silupú Barrientos

Asesor:

Julio César Escobar Andia

Línea de Investigación Civil

> LIMA - PERÚ 2013

DEDICATORIA

Este trabajo va dedicado de grata manera a las personas más importantes de mi vida, a DIOS quien en todo momento me cuida y protege, y a mi familia quien me brinda su apoyo y respaldo.

AGRADECIMIENTO

A todas las personas que participaron en el presente trabajo, a Dios, a mis padres, a mis hermanos, a mis amigas, a de nuestros Docentes Universidad Cesar Vallejo, ya que son parte de nuestra formación personal como profesional, a todos quienes cooperaron en la elaboración del presente trabajo muchas gracias colaboración por su У enseñanza.

PRESENTACIÓN

En la actualidad los niños y adolescentes gozan de protección no sólo constitucional, tal como se aprecia en el artículo número cuatro de la Constitución Política del Perú donde "La comunidad y el Estado protegen especialmente al niño, al adolescente, a la madre y al anciano en situación de abandono. (...).". De aquello, no es complejo entender la obligación estatal de otorgar protección a los menores de edad, que mayor trascendencia ocupa como respuesta a las conductas más desvaloradas capaz de activar el *ius puniendi* a través del mecanismo de control social.

Por otro lado, el presente trabajo gira exclusivamente en torno a las medidas de protección que brindan los juzgadores cuando se vulneran los derechos de los menores, los cuales considero que debería el Estado como ente protector vigilar para que se cumplan a cabalidad y lograr que el menor agredido pueda superar el daño causado, además conocer un poco más sobre el proceso de contravención a los derechos del niño y adolescente de acuerdo a lo regulado por el artículo sesenta y nueve del Código del niño y adolescente el cual nos define dicho proceso como toda acciones u omisiones que atenten contra el ejercicio de los derechos de los cuales goza el niño y adolescente, asimismo los pasos que debe seguir la victima cuando se han vulnerado sus derechos y el procedimiento en la vía judicial.

Por tales razones, es que se realiza la presente investigación y el desarrollo de la tesis titulada: Ineficacia de las medidas de protección dictadas en las sentencias de contravención a los derechos de los niños, niñas y adolescentes.

ÍNDICE

RESUMEN7			
ABSTRACT 8			
INTRODUCCIÓN9			
CAPÍTULO I EL PROBLEMA DE INVESTIGACIÓN11			
1.1. Pi	roblema de Investigación1	12	
1.1.1.	Realidad problemática1	12	
1.1.2.	Formulación del problema1	13	
1.1.2.1.	Problema General1	13	
1.1.2.2.	Problemas Específicos1	13	
1.1.3.	Justificación1	13	
1.1.4.	Objetivos	15	
1.1.4.1.	Objetivo General1	15	
1.1.4.2.	Objetivos Específicos	15	
CAPÍTULO II MARCO REFERENCIAL16			
2.1. A	ntecedentes	17	
2.2. M	larco Teórico	21	
2.3. M	larco Conceptual	29	
CAPÍTULO IIII MARCO METODOLÓGICO35			
3.1. H	ipótesis	36	
3.1.1.	Hipótesis General	36	
3.1.2.	Hipótesis Específicas	36	
3.2. V	ariables	36	
3.3. In	ndicadores	37	
3.4. M	letodología	38	
3.4.1. Tipo de estudio 39			
3.4.2. Dis	seño de investigación	39	
3.4.2.1. Diseño explicativo - causal 39			
3.4.2.2. Diseño transeccional descriptivo			
3.5. P	oblación, muestra y muestreo	40	
3.7. To	écnicas e instrumentos de recolección de datos	42	
3.8.	Métodos de análisis de datos	43	

CAPÍTULO IV RESULTADOS	44
5. DISCUSION	60
6. CONCLUSION	62
7. RECOMENDACIONES	63
8. REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS	
9. ANEXOS	
9.1 ANEXO 1 - MATRIZ DE CONSISTENCIA	11-441

.

.

RESUMEN

El presente trabajo de investigación es un tema seleccionado debido a la importancia que se le da a la protección del niño y adolescente a nivel nacional e internacional, por ello existen diversas normas que brindan protección al menor como son las Códigos, Convenciones y Tratados a fin de hacer respetar sus derechos ante cualquier agresión sea esta física, psicológica o moral; puesto que, frente a un primer suceso de violencia, agresión o vulneración de sus derechos, el Estado como ente protector deberá brindar protección al niño y adolescente a fin de proteger y prevenir que dicha vulneración cese y sancionar severamente a las personas que cometen esta agresión.

Al encontrarnos en un país donde en los últimos años la violencia y abusos a los menores se ha incrementado y ver que el Estado no toma medidas preventivas y de protección para evitar la vulneración de los derechos de los menores; se debe tener en cuenta que la solución no es imponer sanciones más drásticas y favorecer la emisión de una sentencia que en muchas veces no se logra con dicha finalidad que son el cese de la vulneración de sus derechos al menor, indemnización por los daños y perjuicios ocasionados a la víctima, multas y las terapias psicológicas tanto a la víctima como al agresor las cuales deben contar con un estricto seguimiento y vigilancia por parte de las instituciones del Estado como son las fiscalías, municipalidades, comisarías, escuelas, organizaciones sociales, iglesia, etc., y sociedad en general, a fin de lograr el cese de la vulneración de sus derechos.

A fin de determinar si la postura asumida en este trabajo es la más adecuada frente al problema planteado se realizaron entrevistas a especialistas del tema y encuestas dirigidas a los operadores jurídicos y estudiantes de la carrera profesional del Derecho.

ABSTRACT

The present research is a selected topic due to the importance given to the protection of children and adolescents at the national and international level, so there are various rules that protect the child as are the codes, conventions and treaties to to enforce their rights against any aggression be it physical, psychological or moral, as compared to a first event of violence, aggression or violation of their rights, the state as protector entity shall provide protection to children and adolescents to protect and prevent such violations cease and severely punish those who commit this assault.

Since we are in a country where in recent years the violence and abuse of children has increased, and see that the state fails to take preventive and protective measures to prevent the violation of the rights of minors, it should be noted that the solution is not to impose more severe sanctions and facilitate the issuance of a judgment that is often not achieved for this purpose are the cessation of the violation of their rights to the child, compensation for damages caused to the victim, fines and psychological both the victim and the aggressor which should have close monitoring and surveillance by state institutions such as prosecutors, municipalities, police, schools, social organizations, church, etc therapies., and society in general in order to achieve the cessation of the infringement of their rights.

To determine if the position taken in this paper is the most appropriate to the problem facing interviews were conducted with subject specialists and surveys aimed at legal practitioners and students of law career.